

Biografías

“Representación de la Discriminación”

Video 2: Testimonios de Discriminación en la Europa Oriental



David Feuerstein nació el 19 de septiembre de 1925, en Checiny, Polonia, en una familia judía ortodoxa. David vivió en el pueblo, donde había una comunidad ortodoxa tradicional. Tenía 14 años cuando comenzó la Segunda Guerra Mundial. Él recuerda como los alemanes bombardearon Polonia antes de empezar la guerra. Dos días después de empezar la guerra, fue en tren a estar con familia que vivía en otra ciudad. Luego, decidió

regresar y cuando llegó, la sinagoga estaba quemada. Consiguió un trabajo en Katowice, escondiendo su identidad, evitando los trabajos forzados. En 1942, lo atraparon y se lo llevaron a un campo de trabajo, separándolo de su familia. Después, lo movieron de Ober Lazisk a Auschwitz en camiones. Pasó por la selección dirigida por Mengele, donde lo mandaron a la fila de quienes seguían con vida. Fue enviado a limpiar el ghetto de Varsovia. Él, junto con otro prisionero, se escondieron para escapar. Luego, los ingleses llegaron a Varsovia y tomaron el control y los polacos dominaron el ghetto. Al final de la guerra, fue a Suiza, luego Alemania, y finalmente terminó viviendo en Chile. Esta entrevista fue realizada el 17 de noviembre, 1996 en Santiago de Chile.



Mariano Precel nació el 20 de marzo de 1917 en Turek, Polonia, en una familia judía. Tenía 22 años al comenzar la Segunda Guerra Mundial. Participó del Séptimo Regimiento de Artillería Pesada polaco y fue trasladado a Hungría tras el inicio de la guerra. Mariano logra escapar y recorre Budapest, Yugoslavia, Croacia, Turquía y Alemania, donde es llevado a distintos campos de refugiados de guerra. Es liberado por el Ejército de Estados Unidos en abril

de 1945 y llega a Chile en 1947. Esta entrevista fue realizada el 18 de noviembre, 1996 en Santiago de Chile.



Egon Rosenfeld nació el 9 de mayo de 1907 en Viena, Austria, en una familia judía. Era doctorado en leyes en 1931 de la Universidad de Viena, pero no pudo ejercer por las leyes raciales y debía demostrar que tenía tres abuelos arios. Tras La Noche de los Cristales Rotos en noviembre de 1938, Egon es arrestado y llevado a Dachau, del cual es liberado cuando su mujer logra obtener visas para emigrar a Chile. Egon fue testigo de la anexión de

Austria por los Nazis, de las leyes raciales impuestas a los judíos, de la noche de los cristales rotos y de su deportación y describe como a través de situaciones milagrosas logra llegar a Chile. Tras residir en Italia durante un tiempo, Egon finalmente se establece en Santiago. Tiene dos hijas: Daniela, que vive en Israel y es médico, y Corina, que es profesora de Literatura. Tiene cinco nietas. Esta entrevista fue realizada el 19 de noviembre de 1996.

Biografías

“Representación de la Discriminación”



Alfred Fischer nació el 3 de mayo de 1922 en Czestochowa, Polonia en de una familia judía religiosa. Tenía 17 años al comenzar la Segunda Guerra Mundial. Antes que llegaran las tropas alemanas a su ciudad en septiembre de 1939, ya hubo varios pogroms violentos en Czestochowa. Tras la ocupación alemana en 1939, sufrió represión y abusos. En 1940, la familia tuvo que ingresar al gueto, donde Alfred realizó trabajos forzados. Finalmente es enviado al campo de trabajo Kielce-HASAG en donde se fabrican municiones. Luego de que el campo fuese liberado por tropas soviéticas emigra a Israel, pero volvió a Alemania donde se casó en 1951 y emigró a Bolivia. Ocho años después se radicó en Chile con su familia. Tuvo dos hijos, Ilana y Rafael, y tiene cuatro nietos. Esta entrevista fue realizada el 23 de diciembre de 1996.



Rita Herdan de Rothfeld nació el 1 de junio de 1921, en Cernauti (Czernowits), Rumania, en una familia judía tradicional. Rita vivió su niñez en el pueblo. Celebraban las fiestas y shabbat. Ella pudo notar un poco de antisemitismo antes de que empiece la guerra. Los padres empezaron a perder el trabajo y la plata. En 1941, tuvieron que ir al gueto, donde tenía una tía que les permitió quedarse. Después, pudieron conseguir documentos para salir del gueto a su casa. Más adelante los rumanos les quitaron la casa. Finalmente fueron liberados por los rusos. En este tiempo tuvieron que vivir bajo el régimen comunista ruso. Luego, ilegalmente cruzaron la frontera para llegar a Bucarest, Rumania. Rita vivió en Rumania hasta que la familia Rothfeld ya radicada en Chile, le envía una visa. En 1948 llega al país y dos años después se casa con Hugo Rothfeld. Sus padres y hermano se van a Israel hasta que en 1955 la familia completa se reúne en Chile. pudo moviéndose a Chile. Esta entrevista fue realizada el 22 de noviembre, 1996, en Santiago de Chile.

Biografías

“Representación de la Discriminación”



Paulina Bohorodzaner nació el 17 de julio de 1923 en el pueblo de Zaborów, Polonia en una familia judía. Tuvo una vida pasiva y de campo antes de que empiece la guerra. Al comienzo de la guerra, cuando tenía 16 años, vive junto a su familia en el gueto de Brzesko. Posteriormente, se dirige a una zona rural de Alemania donde trabaja para una familia con una identidad falsa y reside ahí hasta el fin de la guerra. Luego de ser liberada por tropas americanas y reunirse con parte de su familia, recibe visas para viajar a Chile y se establece en ese país. Esta entrevista fue realizada el 19 de noviembre de 1996 en Santiago, Chile.



Maria Kornfeld nació el 11 de septiembre de 1911, en Bedzin, Polonia, en una familia judía. Maria vivió su niñez tranquila junto a su familia (su padre murió antes de comenzar la IIGM). Después de un año de estar invadidos, fue enviada al ghetto de Bedzin. María fue salvada por un judío, que le dijo que se escape y que él la cubriría. Así lo hizo y se fue a esconder a su casa en el ghetto. Después de un tiempo todos los judíos debían presentarse en una plaza y ella fue con su esposo, dejando a su madre atrás, ella no quería ir. Los mandaron juntos al campo de trabajo Blechhammer. Después de casi un año, fue deportada a Peterswaldau, otro campo de trabajo. Al final de la guerra pudo reencontrarse con su marido, y se fueron a Bamberg, Alemania. Después de la guerra se mudaron a Chile, donde vivieron y formaron una familia. Esta entrevista fue realizada el 21 de noviembre, 1996, en Santiago, Chile.